



Starke Freunde

FREUNDKREIS SCHLÖSSERLAND SACHSEN E.V.

Freundeskreis Schloesserland Sachsen e.V.

Stauffenbergallee 2a | 01099 Dresden
c/o Staatliche Schlösser, Burgen und Gärten Sachsen gGmbH
Stauffenbergallee 2a | 01099 Dresden

Ansprechpartnerin: Ulrike Peter

Dresden, 05. Juni 2016

Telefon 0351. 56 391 – 1310

Mobil 0162 2564 513

Telefax 0351. 56 391 – 1009

E-Mail: Ulrike.Peter@schloesserland-freundeskreis.de

www.schloesserland-freundeskreis.de

Bank für Sozialwirtschaft

Geschäftskonto

IBAN DE21850205000003656200

BIC: BFSW3333DRE

Amtsgericht Dresden VR 6924



Medieninformation

Dresdner Zwinger: Paten erwecken ein Stück barocke Festkultur zum Leben

Beim zweiten Treffen der Paten für Orangenbäumchen, die im Dresdner Zwinger aufgestellt werden, überreichte der Freundeskreis Schloesserland Sachsen e.V. wieder einen Scheck mit eingesammelten Spenden.

Am 5. Juni 2016 fand das zweite Treffen der Paten für die Orangenbäumchen, die künftig im Dresdner Zwinger stehen werden im Barockgarten Großsedlitz statt. Zahlreiche Paten, Mitglieder des Freundeskreises und Verantwortliche der SBG konnten gemeinsam mit dem Schirmherrn und Geschäftsführer der Staatliche Schlösser, Burgen und Gärten gGmbH (SBG), Dr. Christian Striefler die mittlerweile gut gediehenen Bäumchen in Augenschein nehmen.

Spenden für die Pflege der Orangenbäumchen

Beim Patentreffen übergab der Vorsitzende des Freundeskreises, Dr. Matthias Donath einen Spendenscheck in Höhe von 25.500,- Euro für das Projekt an Dr. Striefler. Für 28 Orangenbäume ist somit die Pflege für die nächsten Jahre gesichert. In den letzten Wochen übernahmen unter anderem die Dresdner Residenz Konzerte und der Porscheclub Dresden eine Patenschaft. Weitere Interessenten stehen mit dem Freundeskreis in Verhandlung. Damit hat sich die Zahl der Patenschaften innerhalb des vergangenen Jahres beinahe verdoppelt. Ziel für 2016 ist es, bis zum Jahresende insgesamt 40 Patenschaften vergeben zu können. Für 2017 hofft der Freundeskreis, Patenschaften für alle Orangenbäumchen vergeben zu können.

Die Dauer einer Baum-Patenschaft beträgt mindestens 5 Jahre und beläuft sich auf 550 Euro im Jahr. Noch weitere knapp 50 Orangenbäume warten auf einen Paten, damit 2017 die Rückkehr der Orangenbäume gelingen kann. Für die Pflege und Bewirtschaftung der wertvollen aus Italien stammenden Bäume werden jährlich rund 40.000 Euro benötigt.

Schirmherr

Ministerpräsident des Freistaates Sachsen
Stanislaw Tillich



Vorstand i.S. § 26 BGB

Dr. Matthias Donath (Vorsitzender)
Ines Iwan, Ulrike Peter



Starke Freunde

FREUNDESKREIS SCHLÖSSERLAND SACHSEN E.V.

Ein Traum, der in Erfüllung geht

Dr. Christian Striefler sagte gegenüber den Orangenbaum-Paten: „Wir danken den bisherigen Unterstützern, die eine Patenschaft für ein Orangenbäumchen übernommen haben für Ihr Vertrauen. Sie unterstützen eine gute Sache. Die Rückkehr der Orangen in den Dresdner Zwinger macht ein Stück sächsische Geschichte spürbar und erlebbar. Wenn die Bäumchen am 19. Mai 2017 im Dresdner Zwinger aufgestellt werden, ist dies ein ein Traum, der für uns und unsere Gäste in Erfüllung geht.“

Vereinsvorsitzender Dr. Matthias Donath: „Bei unserem zweiten ‚Paten-Treffen‘ können wir feststellen, dass wir auf wachsendes Interesse an dem Projekt stoßen. Gemeinschaftlich verwirklichen wir hier eine Idee, die Einzelne nur schwer umsetzen könnten. Ich glaube, die Vision, die dahinter steckt, wird nun auch einem größerem Publikum deutlich. Vielen Dank an die bisherigen Unterstützer, die uns einen großen Vertrauensvorschuss gaben. Und vielen Dank vor allem unseren Paten der ersten Stunde, die sich bereits vor eineinhalb Jahren auf diese Vision einließen.“

Der Freundeskreis verfolgt mit dem Spendenprojekt konsequent das Ziel die Rückkehr der Orangen zu realisieren. Mit der Wiederbelebung des Zwingers als Orangerie will der Verein an diesem berühmten Baudenkmal zeigen, was bürgerschaftliches Engagement bewirken kann. Ein Stück barocke Festkultur wird somit wieder lebendig.

Der Freundeskreis Schloesserland Sachsen e.V.

Der vor zweieinhalb Jahren gegründete Verein wächst stetig und zählt mittlerweile knapp 167 Mitglieder (21 lokale Schlösser-Vereine, natürliche und institutionelle Personen). Er will ein möglichst großes Publikum erreichen, um auf seine Vision und Ziele aufmerksam zu machen und weitere Förderer und Paten gewinnen. Gleichzeitig will der Verein vermitteln, dass das Engagement für die sächsischen Schlösser, Burgen und Gärten nicht nur „kostet“, sondern mit einem emotionalen und kulturellen Mehrwert verbunden ist.

Starke Partner

Dem Freundeskreis stehen bei seiner Arbeit starke Unterstützer zur Seite, ein herzlicher Dank geht an:

Dresdner Residenz Konzerte
Panometer Dresden und Yadegar Asisi als Kuratoriumsmitglied
Sächsisches Staatsweingut Schloss Wackerbarth
ElbeZeit GmbH

Mehr Informationen zum Verein und den vier Spendenprojekten:

<http://www.schloesserland-freundeskreis.de>

<https://www.facebook.com/starkefreunde.schloesserland>